

Seis de cada diez plazas de jueces en Galicia están cubiertas por mujeres

La comunidad gallega es la tercera con más presencia femenina en la carrera judicial || Representan casi el 58% de la plantilla, un 6,5% más que hace una década

Lara Fernández
A CORUÑA

La presencia femenina en los diferentes ámbitos profesionales es cada vez mayor. En la carrera judicial gallega la mujer representa ya más de la mitad de las plazas de jueces y magistrados, con casi el 58% del total de miembros de la judicatura. El peso femenino no ha dejado de crecer durante los últimos años. En 2009 la suma de mujeres que vestían la toga en la comunidad gallega ascendía a un 51,4%, un 6,5% menos que en la actualidad, según recoge el Informe sobre la Estructura de la Carrera Judicial del Servicio de Estadística del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) emitido ayer.

El número de juezas y magistradas es igual o mayor al de los hombres en 15 comunidades. Galicia se sitúa como la tercera con más mujeres en la carrera judicial, tan solo por detrás de País Vasco —donde el porcentaje femenino se mantiene por encima del 60% desde 2013— y la Comunidad de Madrid, con un 58%. En cuanto a la media de miembros de la adjudicación por habitante en Galicia, la cifra asciende en 2019 a 12,8 por cada 100.000, por lo que supera la media estatal, que se sitúa en 11,6. De esta forma se mantiene como una de las autonomías que registra un



En el centro, tres juezas que han ascendido a magistradas por turno de antigüedad. | L. O.

mayor ratio de jueces por habitante, solo superada por Asturias (14,5), Cantabria (14,1) e igualada por Castilla y León.

Entre el 1 de enero de 2014 y la misma fecha de 2019, el número de magistradas del Tribunal Supremo ha aumentado de 9 a 15 y las cinco Salas del alto tribunal cuentan en la actualidad con al menos una mujer entre sus inte-

grantes. En la Audiencia Nacional, las magistradas son 28 y los magistrados 35.

Miembros en activo

La comunidad gallega dispone de 347 miembros en activo en la carrera judicial, frente a los 284 de hace diez años, lo que representa un 22% más. La antigüedad media es de 18,6 años

y la media de edad se sitúa en 49,9 años.

La edad media de los jueces en activo en España es de 50,4 años y su antigüedad media en la carrera, de 19,2 años. Por sexos, los varones tienen una media de edad mayor que las mujeres: 53,2 frente a 48 años, y una antigüedad de 21,7 frente a 17,1 años.

Simulacro de votación con personas con discapacidad intelectual

El alcalde coruñés considera que hay que concienciar a la Administración para que los colegios electorales estén preparados



Un participante en el simulacro ejerce su derecho a voto. | CARLOS PARDELLAS

cisco de 44 y Juan de 42, no les "dejaron ir a votar" con anterioridad y por eso afrontan las elecciones del próximo día 28 con "emo-

ción y ganas". El alcalde Xulio Frenco, entre otros políticos, asistió ayer al acto y expresó su apoyo al proyecto, mediante el que consi-

dera que hay que concienciar a las Administraciones para que los colegios electorales estén preparados y a los partidos políticos para que cuando se dirijan a la ciudadanía lo hagan de forma inclusiva.

Más de 5.000 gallegos con discapacidad intelectual podrán participar en los comicios nacionales y en los municipales del 26 de mayo, después de que las Cortes Generales aprobasen a finales de 2018 una modificación de la Ley Electoral para que los 100.000 españoles con esta discapacidad puedan ejercer con plenas garantías su derecho al voto.

De cara a los comicios, Fademga reclama la necesidad de material adaptado a lectura fácil y hace varias recomendaciones, como la utilización de un lenguaje claro y publicaciones fáciles de entender.

El Parlamento insta a Contas a evaluar los planes anticorrupción de las instituciones

Deberá escrutar de forma periódica la actividad económica de los entes adscritos

Redacción
SANTIAGO

El Parlamento insta al Consello de Contas a realizar este año 2019 evaluaciones sobre los sistemas de prevención de riesgos que permitan garantizar el comportamiento ético de los gestores en el sector público autonómico, las diputaciones y los municipios de más de 50.000 habitantes.

Aprobada con el apoyo de todas las fuerzas parlamentarias a raíz de una propuesta del PSOE, ésta es una de las cuatro recomendaciones al Plan de Trabajo para 2019 de este organismo fiscalizador que ayer fueron impulsadas en la Comisión para as Relacións co Consello de Contas.

En la sesión también se aprobaron otras dos propuestas defendidas por el Partido Socialista. Así, en primer lugar, la Cámara insta a Contas a fomentar la conciencia y la participación ciudadana a favor de la transparencia. También se pide a este organismo fiscalizador que asesore a las administraciones en la implantación de planes de prevención de la corrupción.

Mariano Rajoy y Pablo Casado no coincidirán en sus mítines en Galicia de los días 13 y 14

Redacción
A CORUÑA

El PP prevé desplegar en Galicia toda su "maquinaria" en las campañas de las elecciones generales del día 28 y de las locales y europeas del 26 de mayo. Para ello, participarán en campaña el expresidente del Gobierno y del partido Mariano Rajoy en un acto el día 13 y de su actual líder, Pablo Casado, el día siguiente. No está previsto que coincidan.

Por su parte, el presidente de la Xunta y de los populares gallegos, Alberto Núñez Feijóo, se centrará en la campaña en la comunidad, pero este lunes arropará a Isabel Bonig, candidata a la Presidencia de la Generalitat valenciana.

Redacción
A CORUÑA

"¡Queremos ir a votar!" fue la frase más repetida durante el día de ayer para el medio millar de personas con discapacidad intelectual de Galicia que participaron en ocho localidades en un simulacro electoral simultáneo organizado para prepararlos para votar por primera vez en las elecciones del 28 de abril. En la ciudad A Coruña, Betanzos, Rois, Cangas, Lalín, Pontevedra, Burela y Viveiro acogieron sendas jornadas electorales simuladas para estas personas, que acudieron a depositar su papeleta, también ficticia, "con mucha alegría e ilusión", y sobre todo "con muchas ganas", aseguraron a varios electores con discapacidad intelectual en el acto de A Coruña, celebrado en la Casa del Agua.

"Tenemos los mismos derechos", exclamó ayer Juan, uno de los 70 participantes en este simulacro coruñés. Esta es la reivindicación de Fademga Plena Inclusión Galicia, organizadora de la iniciativa, ya que "el ejercicio de su derecho a voto es un avance que refuerza nuestros valores de sociedad inclusiva, diversa y plural". Así, a Mariana, de 33 años, Fran-